
Municipalité d’Authier-Nord 
 District d’Abitibi-Ouest 
 Province de Québec 
  

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil municipal d’Authier-Nord, 
tenue à la salle multiservice, au 418-B, rue Principale, le 11 mars 2025 à 
19h30. 

 

 Sous la présidence du maire Fernand Major, sont présents à cette séance, 
les conseillères et les conseillers suivants : Luc Raby, Jean-Marc Neveu, 
Michelle D’Amours, Florence Duguay et Serge Lefebvre. 

  

 Assiste également à la séance, madame Martine Plourde, directrice générale 
greffière-trésorière. 

 
    ORDRE DU JOUR 

1. Ouverture de la séance et adoption de l’ordre du jour 
2. Adoption du procès-verbal de la séance du 11 février 2025 
3. Approbation des déboursés de février et des déboursés à réaliser 
4. Présentation du projet de nichoirs – par Benjamin Gagnon 

 
POINTS DE SUIVIS 

5. Bandes réfléchissantes pour bacs de matières résiduelles 
6. Formation sur les matières résiduelles 
7. Embauches de personnel 

 
POINTS DE DÉCISION 

8. Crédit de tarification des matières résiduelles pour les propriétaires de 
chalet résidants d’Authier-Nord 

9. Arpentage du terrain appartenant à la municipalité au chemin de la Plage 
10. Nomination d’un délégué substitut au Comité Bellefeuille 
11. Adoption des états financiers 2024 Comité Bellefeuille 

 
POINTS D’INFORMATION 

12. Visite des préventionnistes de SSI - Inspection des bâtiments 
municipaux 

13. Suivi avec MRCAO - barrages de castors 
14. Correspondance 

14.1. MSP Aide financière – Analyse de notre dossier 
14.2. MELCCFP – Entrée en vigueur modifications réglementaires 
14.3. MAMH – Réactions au tarif douaniers des USA 
14.4. MRCAO – Réflexion sur la distribution de calendriers de collecte 
14.5. Comité Bellefeuille – Compte-rendu de réunion du 3 février 2025 
14.6. MTQ – Balayage de rues 
14.7. Travailleuse de milieu pour aînés 
14.8. MAMH – Nouveau délai pour règlement 4 conseillers vs 6 

conseillers 
14.9. MAMH – Appel de projet « Commerces de proximité » 

15. Dépôt du rapport budgétaire concilié de février 2025 
16. Divers 

16.1. Aucun 
17. Compte-rendu verbal des activités du maire et des conseillers 
18. Période de questions (15 minutes) 
19. Fermeture de l’assemblée 

2025-03-01 1. OUVERTURE DE LA SEANCE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR. 

 Les membres présents à l’ouverture de la séance formant quorum, 
l’assemblée est déclarée régulièrement constituée par le président. Il est 
19h30.  

 Il est proposé par Luc Raby, appuyé par Michelle D’Amours et résolu à 
l’unanimité d’adopter l’ouverture de la séance ainsi que l'ordre du jour tel 
que lu par le maire, et que le point « Divers » demeure ouvert. 

2025-03-02 2. ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE LA SÉANCE DU 11 février 2025 

 ATTENDU QUE le procès-verbal des délibérations de la séance ordinaire du 
11 février du conseil de la Municipalité d’Authier-Nord a été acheminé à 
chacun des membres dudit conseil dans les délais prévus afin que ceux-ci 
en prennent connaissance ; 



 ATTENDU QUE les membres du conseil renoncent à la lecture du procès-
verbal en séance. 

 Il est proposé par Jean-Marc Neveu, appuyé par Florence Duguay et résolu 
à l’unanimité d’adopter le procès-verbal de la séance du 11 février 2025. 

2025-03-03 3. APPROBATION DES DÉBOURSÉS DU MOIS ET DES DÉBOURSÉS 

 ATTENDU QUE les listes de déboursés du mois de février relatifs aux 
salaires d’une somme de 12 555,22 $ et aux payables d’une somme de 
41 544,50 $ pour une somme totale de 54 099,72 $ ont été acheminées à 
chacun des membres du conseil dans les délais prévus afin que ceux-ci en 
prennent connaissance ; 

 ATTENDU QUE des factures pour une somme de 12 161,43 $ sont 
présentées pour autorisation de paiement ; 

 Il est proposé par Serge Lefebvre, appuyé par Luc Raby et résolu à 
l’unanimité que les déboursés soient adoptés tels que présentés et que les 
paiements des factures soient autorisés.  

 Les crédits sont disponibles pour payer ces factures. 

 4. PRÉSENTATION DU PROJET DE NICHOIRS – PAR BENJAMIN GAGNON 

Monsieur Benjamin Gagnon présente au conseil municipal son projet de 
nichoirs et les bienfaits que celui-ci peut apporter sur la faune de notre 
territoire et, éventuellement, toute la région. 

 5. BANDES RÉFLÉCHISSANTES POUR BACS DE MATIÈRES RÉSIDUELLES 

Le conseil municipal a autorisé l’achat de 2 rouleaux de bandes 
réfléchissantes lors de la séance du conseil du 11 février 2025. L’annonce 
aux citoyens a été faite sur Facebook et sur le site Internet de la 
municipalité le 12 février 2025, les invitant à se présenter soit au bureau 
municipal ou à l’Épicerie Roger Plante 2.0 pour s’en procurer. Cependant, il 
y avait une mise en garde sur l’installation de la bande sur les bacs qui sont 
froids. Il est conseillé de rentrer les bacs au chaud dans un garage ou 
attendre des températures chaudes pour s’assurer que les bandes 
colleront de façon durable. Jusqu’à maintenant, les 2 rouleaux ont été 
distribués. La Municipalité en achètera d’autre car elle anticipe que des 
citoyens viendront en chercher lors des températures plus chaudes. 

 6. FORMATION SUR LES MATIÈRES RÉSIDUELLES 

La directrice générale informe les citoyens que la Municipalité a reçu un 
courriel de la MRC d’Abitibi-Ouest concernant une offre d'Atelier-
Formation sur « La bonne gestion des matières résiduelles ». Cette activité 
s’inscrit dans le cadre de la mesure 3.2 du Plan de gestion des matières 
résiduelles (PGMR) 2023-2030 qui vise à promouvoir les bonnes pratiques 
en gestion de matières résiduelles et rendre compte des résultats. Un 
minimum de 15 inscriptions est exigé pour que la formation ait lieu. Dès 
que ce nombre minimal sera atteint, la formation sera mise au programme. 

 7. EMBAUCHES DE PERSONNEL 

La directrice générale informe le Conseil qu’en février 2025 des entrevues 
pour le poste d’adjointe à la direction ont eu lieu. Le comité des ressources 
humaines a offert le poste à Sabrina Chamberland qui a accepté l’emploi. 
Son entrée en poste est fixée au lundi 10 mars 2025. 
L’affichage du poste d’agente ou agent de développement a débuté le 
26 février 2025 et c’est terminé le 9 mars 2025. Les entrevues auront lieu 
dans la semaine du 10 mars et la date d’entrée en poste est prévue le lundi 
17 mars 2025. 



2025-03-04 8. CRÉDIT DE TARIFICATION DES MATIÈRES RÉSIDUELLES POUR LES 
PROPRIÉTAIRES DE CHALET RÉSIDANTS D’AUTHIER-NORD 

ATTENDU QUE les neuf propriétaires de chalets qui résident à Authier-Nord 
apportent leurs déchets et recyclage à la maison lorsqu’ils reviennent du 
chalet ;  

ATTENDU QUE ces propriétaires s’interrogent sur la pertinence de payer la 
taxe de matières résiduelles à leur chalet quand ils la paient à leur résidence 
d’Authier-Nord ;  

ATTENDU QUE la somme totale à créditer pour ces neuf propriétaires serait 
de seulement 876,13 $ ;  

ATTENDU QU’il a été vérifié avec la compagnie du logiciel comptable de la 
possibilité de faire un crédit sur la taxation 2025 et que c’est possible de le 
faire ; 

Il est proposé par Jean-Marc Neveu, appuyé par Michelle D’Amours et résolu 
à l’unanimité d’autoriser le crédit de la tarification des matières résiduelles 
aux propriétaires de chalets résidants d’Authier-Nord. 

2025-03-05 9. ARPENTAGE DU TERRAIN APPARTENANT A LA MUNICIPALITE AU 
CHEMIN DE LA PLAGE 

 ATTENDU QUE la municipalité veut planifier des développements sur son 
terrain du 0 chemin de la Plage ;  

 ATTENDU QUE la municipalité doit prévoir une emprise pour faire des 
travaux sur le chemin d’accès à son terrain en vue d’y ajouter un fossé pour 
assurer l’égouttement adéquat ;  

 ATTENDU QUE des négociations sont en cours pour régulariser la situation 
de propriétaires voisins de notre terrain ; 

 Il est proposé par Jean-Marc Neveu, appuyé par Luc Raby et résolu à 
l’unanimité d’autoriser la municipalité à faire arpenter son terrain du 0 
chemin de la Plage et identifier les bornes des terrains voisins. 

2025-03-06 10. NOMINATION D’UN DELEGUE SUBSTITUT AU COMITE BELLEFEUILLE 

Il est proposé par Michelle D’Amours, appuyé par Jean-Marc Neveu et 
résolu à l’unanimité de nommer monsieur Serge Lefebvre comme délégué 
substitut au Comité de Bellefeuille 

2025-03-07 11. ADOPTION DES ETATS FINANCIERS 2024 DU COMITE BELLEFEUILLE 

Il est proposé par Jean-Marc Neveu, appuyé par Luc Raby et résolu à 
l’unanimité d’adopter les états financiers du Comité de Bellefeuille. 

 12. VISITE DES PRÉVENTIONNISTES DE SSI - INSPECTION DES BÂTIMENTS 
MUNICIPAUX 

Le maire explique qu’une visite des préventionnistes du Service de sécurité 
incendie a eu lieu et que l’inspection des bâtiments municipaux a été 
effectuée. 

 13. SUIVI AVEC MRCAO – BARRAGES DE CASTORS 

Le maire mentionne l’avis reçu de la MRCAO concernant les barrages de 
castors à défaire autour des ponts de la municipalité.  

 14. CORRESPONDANCE 

14.1 MSP Aide financière – Analyse de notre dossier 
14.2 MELCCFP – Entrée en vigueur modifications réglementaires 
14.3 MAMH – Réactions aux tarifs douaniers des USA 
14.4 MRCAO – Réflexion sur la distribution de calendriers de collecte 
14.5 Comité Bellefeuille – Compte-rendu de réunion du 3 février 2025 



14.6 MTQ – Balayage de rues 
14.7 Travailleuse de milieu pour aînés 
14.8 MAMH – Nouveau délai pour règlement diminution 4 conseillers 
14.9 MAMH – Appel de projets « Commerces de proximité » 

 15. DÉPÔT DU RAPPORT BUDGÉTAIRE CONCILIÉ DE FÉVRIER 2025 

 La directrice générale et greffière-trésorière dépose le rapport budgétaire 
concilié de février 2025 pour l’information. 

 16. DIVERS 

16.1 Aucun 

 17. COMPTE-RENDU VERBAL DES ACTIVITES DU MAIRE ET DES 
CONSEILLERS 

Le maire fait un compte-rendu de la réunion du conseil des Maires de la 
MRCAO à laquelle il a assisté. 

 18. PÉRIODE DE QUESTIONS 

- Question relative aux ponts dans la Ceinture du lac :  
o Pour 2025 le MTQ sera en appel d’offre et si tout va bien les travaux 

devraient débuter en 2026. 
- Question relative au Quai pour les bateaux : 

o Ce sujet se retrouvera dans le plan de développement de la 
municipalité pour les prochaines années. 

- Question relative au stationnement sur un terrain privé lors du tournoi 
de pêche : 
o Pour des questions de responsabilité civile, il est impossible pour la 

Municipalité d’installer un stationnement sur un terrain privé. 

 19. LEVÉE DE LA SÉANCE RÉGULIÈRE 

2025-03-08 Il est proposé par Michelle D’Amours, appuyé par Jean-Marc Neveu et résolu 
à l’unanimité que la séance soit levée à 20h53. 

 
 
 
 ____________________________                ____________________________ 
 Fernand Major, Maire           Martine Plourde, greffière  


